

# Du Moyen-âge dans le Genevois à l'héroïque Marianne Cohn...

La Société d'histoire La Salévienne vient de faire paraître le 25<sup>e</sup> Echos Saléviens. La revue s'ouvre sur un long article de l'historienne Ruth Fivaz-Silbermann consacré à Marianne Cohn.

## SAINT-JULIEN

Grâce à un travail de recherche important, l'historienne met en lumière des éléments peu connus du parcours de cette jeune résistante allemande qui participa activement au convoi d'enfants juifs vers la Suisse entre 1942 et 1944. Arrêtée à Etrembières, Marianne Cohn refusera de s'évader de la sinistre prison du Pax, à Annemasse, pour ne pas mettre en danger la vie de ses jeunes protégés. Elle sera sauvagement assassinée par les Nazis en juillet 1944. Autre sujet avec le texte d'Yves Domange qui retrace le périple d'une fratrie de quatre enfants du Grand-Est de la France évacuée par les Allemands lors de la Première guerre mondiale. D'Allemagne en Suisse, ces enfants arriveront finalement en Haute-Savoie, où ils seront dispersés dans des familles



Parmi les sujets évoqués dans ces Echos Saléviens, un long article de Dominique Miffon sur les seigneurs et les châteaux de notre territoire au moyen-âge.

de la région d'Annemasse. Au-delà de ce parcours personnel, l'auteur évoque aussi le sort de milliers de réfugiés de l'est de la France ayant dû fuir les combats de la guerre de 14-18. Dans le troisième sujet, Dominique Miffon nous plonge au cœur du Moyen-âge. Son long article s'intéresse aux grandes familles de notre territoire et à leurs châteaux, dont certains trônent

sont encore visibles de nos jours. Sur les traces des seigneurs de Viry, de Rougevent ou de Sallenove, voici plusieurs siècles d'histoire locale qui sont mis en lumière dans ce texte. Le quatrième article présente ce qui est considéré comme le dernier procès religieux en Savoie. Le point de départ de cette affaire est l'enterrement en octobre 1852 de François Gentil,

sujet sarde de confession protestante dans le cimetière de Veigy-Foncenex, un bourg au catholicisme affirmé dans une période où le prosélytisme des Genevois sur le secteur exacerbe les tensions religieuses. Habitant lui-même cette commune, l'historien Didier Dutailly restitue l'ensemble de ce procès avec précision et clarté.

**DOMINIQUE ERNST**